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%%& 银杏金黄、枫叶红

艳。入秋以来连续的干燥高
温，让今年南京的秋色迟迟
不出现。近日缠绵的秋雨飘
洒，让彩叶树全都变了色，
南京进入一年中色彩最缤
纷的季节。

前几天，记者前往中山

植物园时，满园的树木已经
开始变色，可惜的是，由于
长期干热少雨，不少树木处
于长期饥渴状态，提前进入
了休眠期，特别是需水量比
较大的红枫，还没等到变色
就已凋落。

幸好，上周五开始的一
场连绵秋雨，解救了这些干
渴的树木。昨天，记者在植物
园的红枫岗看到，喝饱了雨
水，原本半青半黄的红枫，已
经大半染红；而银杏叶更是落
了一地的金黄，秋意浓浓。

中山植物园高级园艺
师李云龙告诉记者，整个东
郊是南京彩叶树品种最丰
富的秋景观赏区。在植物园
的红枫岗上，集中种植了近
20种、上万株秋天树叶变
红的树种，除常见的枫香、

鸡爪槭、红枫、三角枫等外，
还有火炬树、盐肤木、黄连
木、乌桕、栾树、榉树等，猩
红、酡红、绛紫……深深浅
浅，错落有致。

除了红叶，变色的彩叶
树种就更丰富了，据了解，

植物园里银杏、水杉、池杉、
落羽衫、金钱松等，共有
500多种彩叶树种，目前大
部分都已经变色，远远望
去，层林尽染。园艺专家介
绍，随着近日气温持续下
降，彩叶树种变色很迅速，

加上刚经过雨水滋润，看上
去也通透漂亮。需要提醒市
民的是，每年最美的彩叶景
观仅能维持四五天，一两周
之后大部分树叶就要凋落，
因此赏叶还要赶早。可以预
计本周就是一年一度的彩
叶观赏最佳时期。
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已经结满紫色果实的海

棠树上，两朵粉红的花朵开
得正娇。这样花果共生、相
互争艳的奇景就出现在中山
植物园里。而海棠的正常花
期应该是在四月的春天。

一片向阳的草坪上，星
星点点的黄色蒲公英花也

带给游客不小的惊喜。园艺
专家告诉记者，蒲公英本该
清明时分开花，它对温度
的适应性较广，既耐寒又
耐热，但最适宜它生长的
温度是在 15~22摄氏度，
南京今年入秋后就一直持

续高温，而且蒲公英为短
日照植物，今年秋天这种高

温短日照的环境有利于开
花，因此会在今年11月大
面积开花。

植物园的园艺专家李
云龙告诉记者，由于前段时
间比较热，其实植物园里有
不少植物都在反季节开花。

散发着香蕉香味的含笑花
只有种在广州等南方城市
时才会在春、秋时开两次
花，然而今年南京的天气让

多株含笑都误以为到了南
方，最近开出了满树洁白的

小花。而早春时节的樱花，
这时也绽放出了它的美丽。
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寒梅傲雪。在春花错开

的同时，本该到春节前才开
花的腊梅，如今也提前开出
了鹅黄色的花朵，这还是近
年来的第一次。

远远就闻到清冷的腊
梅香，还以为是嗅觉出了问
题。腊梅树上明明还长满了

叶子，一般来说，要等到叶
子落光，只剩下虬劲有力的
枝，才会有花儿吐香。走近
了细看，才发现发黄的树叶
下，真躲着几朵晶莹剔透的
花，旁边还有不少也出现了
花苞。据了解，开花的这几

株腊梅属于早花品种，但往
年最早也要到 11月底、12
月初才会开花，今年却提早
了约半个月。
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专家称，植物比人更敏

感。之所以会出现春天冬天
的花一起开，主要原因是今

年南京的气温很反常，误导
了植物。今年9月初持续高

温，进入十月份后天气骤
冷，一下降了十几摄氏度，
仿佛一夜入冬。降温持续一
段时间后，南京的气温又大
幅度回升，原本穿在身上的
薄毛衣也随之脱掉，南京好
像突然之间从冬天跨入了

春天。
专家告诉记者，南京本

来是个四季分明的城市，
但今年秋天这种无常天气，
让植物误以为冬天已经过
去，春天来了，于是纷纷
绽开了花蕾。这种“春花

秋开”对植物来年开花有
没有影响？李云龙说，秋季
开花后，植物体内原本要储
存过冬的营养被提前消耗
掉，并不利于植物生长，更
会影响来年的花势。如果植
物这一次开的花数量不多，

应该影响不大，不过要特
别注意防冻，因为开花的
时候植物展现出蓬勃的生
命力，这时候一旦气温突
降，很多正开着花的植物
就有可能会被冻死。
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本周进入彩叶观赏最佳期
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由于拥有省级文物保护
单位糖坊廊河房，内秦淮河中

华门—中山南路甘露桥段，
是内秦淮河中华门西段最精
彩的一段。遗憾的是，两边密
密匝匝的棚户已把河“包”了
起来。

南京规划设计研究院副

总工程师刘军昨天说，为了还
市民一个完整的十里秦淮，后
5里的整治被确定为今年的
城建重点工程。按照规划，两
边一些棚户在拆除后，将重做
河房，还要在这段河的东西两
头和中间打造三大主题景观，

分别是中华路景观节点、中心
景观区绿地广场和中山南路
景观节点。
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在这一次改造中，省级文

物保护单位糖坊廊河房得到
了格外的照顾，为了突出其

身份，在河房的周边，还特地
安排了一个大花园。在河道
的两侧，除了规划了一些休
闲便道，还安排了不少小码
头，这些码头，基本上都按照
当年的风格，由青砖垒成。记
者了解到，等这里整治完成

后，内秦淮河的画舫也将游
到这里。
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昨天露脸的规划称，恢复

重建两岸 8幢河房是这次建
设的一个重点，也是备受争议
的一个项目。记者发现，虽然
新河房保留了青砖小瓦的格
局，但并未完全仿古。刘军坦
言，内秦淮河后5里的建设，
应该是越来越现代的，将来一

直要延伸至水西门。
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“十里秦淮”后五里建设正式启动
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说“黄段子”将视作违规
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目前婚庆司仪从业人员

素质参差不齐，其中不少都是
兼职。至少有 80%的婚庆司
仪都靠“吃老本”主持婚礼，
无论中式婚礼还是西式婚礼，
主持起来千篇一律，严重缺乏
创意。市民罗先生告诉记者，
“我黄金周期间参加了 5场

婚礼，其中3场司仪的演说词
雷同，就是把新娘新郎的名字

给换了下。”
还有一些婚庆司仪品位

不高，在婚宴上大肆说黄段
子，或让人猜带“色”的谜语
等，风气越来越不好。除此之

外，许多司仪漫天要价，开口要
3000元至5000元的都有。
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洁白的婚纱、缤纷的鲜

花，一场神圣而浪漫的婚礼开
始了。没想到，司仪一个接一

个地抛出“黄段子”，还卖力
地发动宾客鼓掌……“我们站
在台上别提多尴尬了！”至今
想来，新娘黄小姐还是连连摇
头，“什么时候也给婚庆司仪
这个行当立点规矩就好了。”
“由于许多婚庆公司服务

不到位，今年以来相关投诉比
去年多了一倍，仅两个黄金周
期间的投诉就有120多起。”
但从市场需求来看，南京最少
还需要一两百名婚庆司仪填

补目前市场的空缺。
昨天，江苏省首个可颁发

职业资格证的婚庆人才培训
基地在南京揭牌。据了解，婚
庆司仪持证上岗后，一旦发生
纠纷，市民可到婚庆行业协会
进行投诉。
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